

TRABAJO

Nº 76

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Elche 4 Diciembre 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 28

Aparece semanalmente

Aparece semanalmente

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre 1'00 ptas, 25 id. Extranjero: id. 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Por humanidad!

Parece que el ansia de redención va en contra de lo que el corazón femenino, y que gran número de proletarias se apresura á ocupar el sitio que le corresponde al darse cuenta de la misión que como hija del pueblo, tiene derecho á cumplir.

La mujer, débil por su temperamento y sujeta, al poder de la Iglesia, parecía imposible de encerrar por la sacha y tímida sonda del progreso, pero de poco tiempo á esta parte se observa con inmensa satisfacción que el elemento femenino en España, resurge de la vida social y entra de firme en la vida activa. Perforando con su concurso las sociedades sindicalistas las de consumo, cooperativistas, y fundando grupos femenino-socialistas cuya labor es digna de tenerse en cuenta.

Buena prueba de ello, es la enérgica y activa campaña que en contra de una nueva aventura en los campos rifinos, vienen manteniendo las obreras madrileñas, campaña que todas las mujeres españolas debemos secundar, si no queremos que las generaciones venideras nos maldigan ó nos recuerden con odio, por no haber sabido evitar una catástrofe.

Todas sabemos los ríos de sangre que costó la conquista de esos peñascales marroquíes; todas llevamos el luto en el corazón por las víctimas del barranco maldito, y jamás debemos consentir que se repita la horrible tragedia que sembró de pena y llanto el suelo hispano.

Por humanidad, por obligación, debemos combatir la guerra, devoradora de juventudes y energías.

ASUNCIÓN PORCEL

Hacia la República

Escrito expresamente para TRABAJO por Emigdio Tato Amat.

DESDE MADRID.

Juegan á mí satisfactorias moti-
vaciones del mínim monstruo celebrado
en esta republicana ciudad.

Vivas aplausos; manifestaciones.
Nada me extraña: todo lo esperaba de ese bendito Elche: en donde si bien, al decir vuestro, dejé simpatías, estas fueron otorgadas al apóstol de la libertad y de la emancipación: al humilde propagandista.

Vosotros, ilicitanos, sabéis aplaudir los entusiasmos y esfuerzos de los jóvenes al igual que la mágica palabra de los maestros. Porque si ellos os llevan en el fondo grandilocuente de su doctrina la enseñanza de que necesita el pueblo, también los jóvenes llevan en el esfuerzo de su pereración la expresión irrecapitada, arrebatadora, revolucionaria, de que también necesita el ciudadano español.

En 1901, nada significaba la República en Barcelona; hoy tiene toda su representación en Cortes y una mayoría en el Ayuntamiento. Vamos renacer pueblos y distritos. Cataluña entera es republicana.

Málaga tiene dos diputados. Hasta en pueblos relativamente insignificantes como San Vicente, los monárquicos son barridos del ayuntamiento á pesar de las coacciones; chanchullos; atropellos.

La conjunción republicano-socialista formada ante los atropellos de aquel funesto gobierno presidido por el más funesto de los políticos, coronó la obra del resurgimiento patrio. Un paso decisivo es la entrada al parlamento del padre del obrero y amigo de todos los buenos: Pablo Iglesias. Todo respira ambiente revolucionario. Del oeste vienen aires republicanos saturados de la verdadera democracia, que no es la que practica Canalejas.

Los pueblos todos de España despiertan al impulso de la activa propaganda, la que hay que continuar aún á trueque de grandes sacrificios, de espíritu y de dinero.

Los jóvenes, somos elementos precisos, necesarios, para esparcer la semilla bendita del sagrado

ideal. Somos precisos, por nuestra agil juventud, porque ni nos cansan los viajes ni nos fatigan los discursos, somos necesarios, porque sobre toda doctrina y sobre todo raciocinio, triunfamos siempre en la irreflexión de nuestros conceptos. Y es así, porque sin previo estudio, al estar sobre la tribuna parlamentaria del pueblo, el alma se nos va por los labios, para identificarse con el alma del pueblo.

Ya hemos pensado los jóvenes en la propaganda. Pero con qué medios? Defecto importante del partido republicano. Se necesitan suscripciones. Pero ¿quién las abre? ¿Tomarnos la iniciativa? No. Vendrían envidias y sospechas. Nos otros rechazamos esos cargos. Por eso que hagamos propagandas, según nos permita nuestro humilde ahorro de meses de trabajos incansantes.

Yo, puedo decirlos, que con mucho gusto, si tuviera el dinero necesario para mis viajes, los visitaría muy á menudo, porque si bien vosotros estáis capacitados para el triunfo, bueno es tener constantemente el acicate de la propaganda agena.

EMIGDIO TATO AMAT
Periodista
Madrid 23 Nbre. 1910.

Unos intolerantes é intolerables ceporros (á) estudiantes de medicina de Madrid, se han incomodado con una obra teatral cuyo autor pone en boca de un personaje que los pobres sirven, después de muertos, para que en sus cadáveres se hagan experiencias con que curar á los ricos. Y allá han sido, á dar un escándalo fenomenal rompiendo el libretó y dando lugar á que la autoridad cerrara el teatro.

Estos muchachos, á quienes mejor que ser estudiantes, les cuadraría tirar de una carreta, se callaron cuando el fusilamiento de Ferrer, no abrieron su boca cuando la guerra de Melilla, y no sabemos hayan protestado nunca ante ninguno de los grandes crime-

nes que se cometen en su patria. Para ellos, seguramente, no hay vituperable nada más que el someter á crítica la misión del médico en la Sociedad burguesa.

Por lo cual, de hoy en adelante, crearemos que los médicos asisten á los pobres con los mismos cuidados, asistencia y atenciones que á los ricos. Pues aunque la realidad nos enseñe otra cosa, así lo quieren los estudiantes de medicina de Madrid.

Y ahora hagan estos el favor de aclararnos una duda que nos asalta: si en vez de contar con la impunidad, hubieran tenido enfrente un grupo de obreros revolucionarios que les hubieran respondido á la agresión con la agresión, ¿habrían cotado tan farrucos los que se callan ante las dichas de la patria y se le yantan para amordaza la libertad del pensamiento y de la pluma?

Permitidnos que lo dudemos, ¡dudemos valientes!

Las aguas potables

Una comisión presidida por el alcalde D. Vicente Sansano y formada por los concejales Sr. s. Martínez, Anton, Ferrández, Segura y, nuestro amigo Viyes, se constituyó el sábado de la semana pasada, en el pueblo de Aspe con objeto de orillar pequeñas dificultades surgidas en el asunto de la traida de las aguas, y ver lo adelantado que se hallaran los trabajos para la conducción de las mismas.

En la Casa Capitular, se reunió nuestra comisión con una representación de la Junta de Aguas de la expresada villa y con otros concejales presididos por el Alcalde D. Gregorio Rizo. Ya una vez allí, la representación de la Junta de Aguas de Aspe, por boca del Sr. Cremades, expuso las dificultades

des que, a su juicio, ofrecía la obra que se estaba realizando, a lo cual hicieron oportunas manifestaciones los señores Sansano y Segura, conviniendo todos a instancia del Sr. Rizo, reunirse nuevamente comisiones de la expresada Junta y de los Ayuntamientos de Aspe y Elche, con los documentos correspondientes, para que, sin faltarle a nuestro pueblo las aguas que siempre disfrutó y tan precisas le son, determinar, primero, el derecho de cada uno, y resolver, después, con espíritu de justicia, armonía y concordia, si era preciso haciendo mutuas transacciones, para mantener siempre unidos en fraternal abrazo a Elche y Aspe, pueblos desposeídos por muchos intereses materiales y morales.

De allí pasó nuestra comisión acompañada de los Sres. Rizo, Díez, Olivares, Perceval y otros cuyos nombres sentimos no recordar, pero de los cuales podemos decir con gusto que han dado facilidades a nuestra empresa, a la Ráfa de Perceval y fuentes de Romero y Barenas. En ellas pudimos observar, admirados, la rica y abundante agua clara, limpia y casi medicinal, que nunca se cansa uno de beber ni ofrece riesgo de que le produzca molestia, de que el pueblo de Elche es poseedor y por abandono indisculpable, ó por otros motivos más graves, ha sido privado nuestro pueblo por culpa de los hombres que lo gobernaron. Sin poder precisar con exactitud, son muchos los litros que por segundo dan las indicadas fuentes. Es, en suma, una verdadera riqueza lo que tenemos allí.

Después pasaron a ver las obras de la cañería, acompañados del representante del Ayuntamiento D. Serafin Segura, hasta que por fin, después de visto todo, nuestra comisión regresó a Elche gratamente impresionada de la riqueza que con esa agua poseemos y de la cariñosa acogida dispensada a la representación ilicitanense por el Alcalde de Aspe D. Gregorio Rizo y por algunos otros elementos del vecino y querido pueblo.

El sacristán, miembro de «Coro Clavé», se subleva a cantar LA MARSELLA.
¡Como es tan cursil!
¡Miau! ¡miau! ¡miau!

Solidaridad

Grande es la explotación que vienen sufriendo los obreros de todas las Industrias en España, pero sobre los que mas pesan las iniquidades é injusticias son los que están dedicados al trabajo de las minas y particularmente los explotados que les plugo la desgracia de caer bajo el yugo de la zona minera de Rio-Tinto (Huelva) propiedad de la compañía Inglesa.

Estos obreros que movilizan diariamente miles de quintales de mineral, exponiendo su vida a todas horas, sufriendo averías cada momento, soportando con resignación las necesidades mas perentorias para la vida por la combinación de

los días de vale que tiene establecidos la compañía, percibiendo por todo esto el mezquino jornal de ocho a catorce reales, según a la sección y clase de trabajo que se hallen destinados; los que todo esto sufren no pueden hacer ninguna reclamación a sus explotadores ni comentar siquiera los beneficios obtenidos por otros obreros compañeros suyos mediante la asociación, sin exponerse a perder su trabajo y tener que emigrar para siempre de esta región.

Los capataces de las secciones, obreros de la compañía explotadora, cumplen muy bien el papel de policía investigando fuera del trabajo la conducta que observan los obreros denunciando aquellos movimientos que consideran encaminados a la organización de los trabajadores, siendo imposible por la mucha vigilancia que pesa sobre ellos el poder constituirse en sociedad de resistencia para defender sus intereses.

Entre todas las secciones la más explotada es la de Balcaledores, cuya sección se halla a cargo de jóvenes de catorce a diez y siete años y en comparación a las demás está muy mal retribuida por el excesivo trabajo que esta juventud realiza, privándole al mismo tiempo el desarrollo físico que la naturaleza requiere.

Como quiera que estos trabajadores sin la solidaridad que les pueden prestar los obreros organizados no pueden mejorar sus condiciones de trabajo por la opresión que sobre ellos pesa, ejercida desde el Director de la compañía, capataces, listeros, establecimientos y comercio de toda la región haciendo causa común en contra de estos proletarios, precisa pues, que la clase trabajadora de España fije la atención en el estado que se hallan los mineros de Rio-Tinto, emprenda una campaña por medio del Mitin y la prensa, para que esta movilización de fuerzas proletarias, ponga de manifiesto a toda esa caterva chupadores del sudor ajeno, que la Unión de trabajadores tiene fuerza suficiente para romper las cadenas opresoras que construyen sus millones.

UN MINERO

Hay quienes creen que los Sres. Perrin y Palacios inspiran sus aficiones literarias en las inclinaciones de las Hijas de María.

Porque si no, vamos a ver, Cura-Garretilla: ¿qué diferencia hay entre La Corte de Farabón y el ir por esos mundos de Dios con la ropa muy ceñidita provocando con la prominencia anterior y con la posterior las iras masculinas? Y esto es lo que hacen las referidas Hijas.

Y nosotros no condenamos.

A Josepito

Bastaría una décima parte del talento de Melquiades, para que fuera mas popular y no tan torpe, el Catedrático que le censura en las columnas del reaccionario periódico «La voz de Alicante».

Me explico el que un obrero incurra en algunas vulgaridades por sus desconocimientos tanto científicos, como filosóficos. Lo que no resulta tan explicable es, que tenga tan poco talento y mienta a sabiendas, un licenciado en filosofía en letras, como lo es el corresponsal de «La Voz de Alicante» en Elche.

Quien combate ideas en las suyas cumple con nobleza, la misión de un caballero. Quien afirma que «Melquiades Alvarez» no es ni un regular orador, transpasa los límites de la realidad y se convierte en un farsante.

VICENTE SANTAMARIA

PINCHAZOS

Cada día que pasa me convenzo más y más de que el corresponsal de «La Voz de Alicante» es el más fanático habido y por haber. ¡Pobre Josepito! ¡Lástima de hombre! ¡Cuanto le compadezco! Po que hay que saber que el tal D. José es todo un catedrático y un sacristán cualquiera, hace de él lo que quiere y le manda las cosas como si fuera un monago.

¡Pobre infeliz víctima de la morrala clerófoha!

Dice D. José que Vives puede esperar la república sentado.

¡Cuidadó que tiene gracia el fabricante de jaimistas para burlarse de los socialistas!

Nada, que tenemos en Elche todo un Gedeón.

Pero de todos modos, ya sabemos que D. Jaime está en puerta; y que cuando entre (ya vach) el corresponsal de «La Coz», será lo menos G. Bernador, pero si es verdad lo que me han asegurado...

Es el caso que en un resurgimiento carlista le dijo D. José a un correligionario suyo:

«Oye, chico, si algún día desapareciese de aquí no creas que estoy en la partida, no; yo no derramo mi sangre por nadie».

Si todos los carlistas son como el jefe, antes de Navidad veremos a don Jaime en la plaza mayor... haciendo buñuelos.

A las monjas de Masianet, también les apetece hablar mal de los socialistas.

¡Bravo, bravo y bravo!

¡Ya salió aquello!

¿Y sabes querido lector, por qué no les pincho? Porque son muy guapas y

además dicen que son muy limosneras y yo por si me toca algo...

Mucho cuidado, monjitas, cuidado, porque supongo que estando en tiempo de feria alguien les feria algún bombo.

Z.

Codos, absolutamente todos, tenemos una parte de responsabilidad en cada crimen que se comete, pero entre todos tenemos una culpa mucho mayor que la del mismo delincuente

Francisco Ferrer

TRIBUNA OBRERA

Impresiones de la semana

Gratas son las que hemos recibido la semana que fine hoy.

Sabemos que el miercoles último se reunieron en la Secretaria de la Sociedad de Constructores de Sueña, los oficiales de la fábrica de la Viuda de J. Maciá, en número de más de cien.

El objeto de la reunión tenía por fin la defensa del contrato de trabajo, para lo cual manifestaron los reunidos a la Junta directiva de la Sociedad, que estaban dispuestos a abandonar el trabajo, si en la fabricación que mencionamos, no pagan con arreglo a plantilla.

La Junta manifiesta a estos compañeros que, ante todo, lo que necesitaban era tener la razón de su parte, y desde luego ver si la opinión de los demás oficiales de esta casa era favorable a que se pagasen las tareas al precio consignado. Todos contestaron afirmativamente, si bien señalaron que lo único que podía ocurrir es que, los urdidores y principalmente el encargado, pondrían algún inconveniente, porque según ellos no pueden urdir sujetándose al peso que marca la plantilla. Del encargado y de un urdidor pariente de la casa, dijeron otras cosas que conviene conservarlas por hoy, sin que esto quiera decir, que en tiempo oportuno dejemos de llamar a Pedro por su verdadero nombre.

Hemos dicho que son gratas las noticias de esta semana porque en la fábrica de la Viuda de J. Maciá, desde tiempo inmemorial, pagan las tareas a como les dá la gana, y no solamente las tareas sino los demás trabajos que son necesarios para la confección de alpargatas. Y claro está que nosotros, defensores acérrimos de las mejoras conquistadas por medio de la asociación, nos alegramos de que se hayan rebelado los operarios de la fábrica que nos ocupa. Como demostración del orgullo y poco respeto que en la fábrica en cuestión se mira a los asociados, diremos que, el jueves, según iban entregando los oficiales, se hacía la cuenta a unos mientras que a otros se les daba trabajo. Esto demuestra que el director técnico de la casa de Lorenzo Maciá Martínez, concejal que fué de este Ayuntamiento, prepara algo muy parecido a lo que hi-

TRABAJO

no hace dos años, ó sea condenar á los que más se distinguen en la defensa de sus intereses, á que confeccionen tareas de cuarta ó quinta, ó lo que aún es peor á dejarlos sin trabajo.

Esto es bien fácil de pensar y de poner en práctica, lo que va á serle algo difícil á este señor, es conseguir lo que se propone, porque esta vez los operarios de la fabricación que dirige, están dispuestos á cobrar lo justo, nada más que lo justo, y esto creemos que no tendrá inconveniente el Sr. Maciá de admitirlo.

Por lo demás, nosotros nos daríamos por satisfechos, y dejaríamos al Sr. Maciá que pague el «rebordé» como le convenga, y las docenas de aparar, también como le convenga, y las docenas que cosen las mujeres a perra ehica, porque una mujer no debe ganar «más de diez céntimos» y esto lo consiguen con coserles a ustedes docenas asperas. Ya entrará en su mayor edad «El Despertar Femenino» y entonces... también pagarán lo justo.

Junta de Reformas Sociales

Han sido proclamados Vocales de la expresada Junta, nuestros compañeros Manuel Serrano Orts, Juan Barceló González y Francisco García Alberola y suplentes Diego Esclapez Pérez, José García Ferrer y Eduardo Jaen Torres.

No ha habido oposición: pues «El Porvenir» y el «Círculo Católico» no han tomado parte en la elección. Les ha sucedido con la presencia de un alcalde honrado, lo que á los cacos con la de la Guardia Civil: han huido.

Sin embargo, todavía tienen esas Sociedades tres obreros, producto del chanchullo y de la mentira, en la Junta de referencia.

Sin nuestros amigos, no tendría el carácter con que fué creada la Junta local de Reformas sociales.

¡Adios, María, que te quedas sin hijitas!

Estamos desconsolados. El Cura-Carretilla la ha emprendido contra las hijas de la referida mujer, ó sea, contra las Hijas de María, y á esta derribo, á la otra ídem, ha echado al suelo, es decir, ha arrojado de la Congregación, á un buen número de Hijas.... de sus madres.

¿Y todo por qué? Por haber ido á ver La Corte de Faraón.

¡Maldita Corte!... Por algo no nos gusta á nosotros la Corte, y los cortesanos, aunque nos les sirven en el teatro.

Pero consolémonos, porque para desmentir á los socialistas y, consiguientemente, negar que hay clases, se ha despedido solamente á las pobres, no á las hijas de padres ricos por cuyos castos oídos han penetrado también las lamentaciones del infeliz Putifar.

Aunque ya vendrá un arreglito, y pasándolas el pater la mane per el lomo—es una me-

táfora—las declarará «buenas chicas» y readmitirá en el seno materno, paterno, ó lo que sea.

Porque tratándose de las Hijas de María, de su madre y del Cura-carretilla, quedará todo reducido á una plática de familia.

Para luego volver á empezar.

Por esa ó otra zarzuela parecida.

Cura desbocado

En la iglesia de San Juan se están celebrando las nueve funciones con que las virtuosas hijas de María obsequian á la purísima madre que las engendró. El orden de cada función es el siguiente:

- 1.º Sinfonía.
- 2.º Couplets cantados por una hija y coreados por sus hermanitas.
- 3.º Vómitos de un cura. (Esta obra es original del famoso cura-carretilla).
- 4.º Nuevos y variados couplets.
- 5.º Coro de espantajos con sotana.
- 6.º Apoteosis final.

Entrada gratis.

Atraído por la novedad de este espectáculo y más aún por la rebaja de precios, me dirigí el miércoles á presenciar la segunda de abono.

Las morales hijas de María estuvieron magistrales en el canto, sin duda porque días antes habían admirado por *des veces* los primores de la tiple que representó la esposa de Putifar en la Corte de Faraón y copiaron de ella.

«Vómitos de un cura» es una buena obra, encargándose de su representación el propio autor. Entre los brillantes párrafos de que la obra está poseída, descuello el siguiente:

«Id, id á las mejores bibliotecas del mundo y allí encontraréis que las mejores obras, pertenecen á la iglesia; allí veréis las firmas de los mejores hombres de ciencia; todos son católicos; allí está el Peller, allí está Josepito, allí estoy yo.» Después sobresale el siguiente párrafo que el actor pronuncia iracundo: «Los impíos: ¿sabéis lo que hacen los impíos? Yo os lo diré. Los impíos se aprovechan de los escritos de los píos para piar contra la iglesia. Son unos ladrones.» Muy bien; tiene razón carretilla pues yo recuerdo que en cierta ocasión, un impío pretendiendo descorrer el velo de inmoralidad que, según él, cubre la iglesia insertó en un periódico local el siguiente versículo de la Santa Biblia; C. XIX, VRS, 32: Ven, embriaguémosle con vino y durmámos con él, para que podamos conservar, sucesión de nuestro padre. (Habla la hija mayor de Lot á su hermana.)

El actor termina su patético discurso diciendo: «¿A que no he nadie que me conteste?»

Puede afirmarlo, porque yo mismo que soy impío respeto los idea-

les del prójimo así como también aquella sagrada mansión; pero él no, no se acordaba de que estaba en la iglesia y ofendía la moral, la castidad, la modestia, etc. de Cristo; soy mejor que él; más cristiano y soy impío. ¿A que no me invita el cura á discutir en la «Planicie de la Casa Blanca», allí donde se respira el aire puro y la inteligencia está más despejada que en el templo húmedo, lúgubre, mal oliente é insalubre?

El farandulero cura se retiró por el foro satisfecho del desasosiego que había experimentado, pero repentinamente nubló su imaginación el siguiente pensamiento: «Nadie se casa; no hay entierros, bautismos tampoco, pocas misas... mi negocio ha fracasado.»

DON LIBORIO

En el Ayuntamiento

Sesión del 2 Diciembre

Bajo la presidencia de D. Vicente Sansano, y con asistencia de los concejales Sres. Antón Tari, Victor Fenoll, Martínez Candela, Fluxá y nuestro amigo Vives, se reunió la Corporación municipal el viernes á las diez y media de la mañana, principiándose por la lectura del acta que fué aprobada.

Acto seguido se acuerda convocar á nueva subasta para el suministro del alumbrado público, por no haberse presentado postores en la primera que se convocó.

También se enteró el Ayuntamiento, de haberse sacado copia de treinta y cinco escrituras de compras que hizo la Corporación, para la colocación de tuberías que conducían el agua dulce á este pueblo.

Por si hubiera necesidad de tratar algún asunto de derecho, por motivo de las obras que se están haciendo para la traída de aguas, se nombra letrado representante de este Ayuntamiento, á D. Manuel Gómez Valdivia.

A continuación leyóse una comunicación del maestro de Escuela señor Campillo, en la que propone se convierta la Escuela que está bajo su dirección, en Escuela graduada, para lo cual pedirá el Ayuntamiento utilizar los terrenos de su propiedad que lindan con la escuela de Santa María. Asimismo propone el Sr. Campillo, le subvencione el Ayuntamiento para poder asistir á la Asamblea de maestros de escuela que se celebrará en Madrid.

La corporación admite las dos protestas, si bien en lo que afecta á la subvención acuerda pagar los gastos de ferrocarril.

Se aprueba la distribución mensual de fondos.

Se dá cuenta de lo recaudado por consumos y arbitrios, manifestando la presidencia que lo recaudado por consumos en el mes actual, supera á lo recaudado en meses anteriores.

Relacionado con este asunto, pide Vives al Sr. Sansano diga si para primeros del año entrante podrán suprimirse los fielatos, y en caso contrario manifieste lo que piensa hacer.

El Sr. Sansano dice que reunirá á la Junta municipal para que acuerde lo que proceda; manifiesta su conformidad con la desaparición de los fielatos, para lo cual tiene un proyecto en estudio que cree oportuno no hacerlo público.

El compañero Vives expone que el gobierno no se opone á la supresión de los fielatos, y bien pueden influir los de la situación en el sentido de recabar el apoyo del gobierno para llevar á la práctica la supresión de las casetas.

Son aprobadas varias cuentas. Terminado el orden del día, el correligionario Vives preguntó al presidente si tenía noticias de que á Elche van á venir frailes, para establecerse en el pueblo.

Saden los señores concejales—dice nuestro amigo—que los frailes han sido expulsados de varias naciones, y Elche los expulsó hace bastante tiempo, llamo pues la atención del Sr. Alcalde por si llega el caso que interponga su influencia acerca del gobierno para evi arlo.

El Sr. Sansano contestó á nuestro compañero, que mientras él ocupé la presidencia no se dará el caso anunciado por Vives.

¿Se enteran los carcas y católicos? Elche, y á su frente el Ayuntamiento, no quiere frailes. Pueden irse á los baños de Orito, donde tan gratos recuerdos dejaron. Ale allá, so frailes.

Teatro Llorente

Para hoy gran función por tarde y noche.

A las cinco, Sección vermout, exhibiéndose CINCO películas estrenos y la chistosísima comedia en un acto

EL MARSELLET

A las nueve en punto, sección extraordinaria.

5 soberbias películas, 5

El sainete cómico en un acto

CIERTOS SON LOS TOROS

y la comedia en un acto

EL MARSELLET

Entrada general 15 cts.

¿Los carlistas van al campo á hacer la instrucción? ¡qué asnada! el día menos pensado..... lo menos no pasa nada.

Última hora

La destitución del Alcalde

Al tiempo de entrar en máquina nuestro semanario (sábado por la mañana) persisten los rumores iniciados el viernes, de que el Alcalde don Vicente Sansano Fenoll se halla destituido de su cargo.

Se le destituye por honrado.

El no haber robado él y, según parece, el no haber tolerado que otros robaran mas el no haber gobernado con el látigo y sí con la opinión, son los motivos que determinan su caída como Alcalde y que le enaltecen como hombre.

El Sr. Canalejas, que tanto nos ha atronado los oídos con la moralidad, ha fracasado una vez más demostrando palmariamente una cosa: que la honradez administrativa es incompatible con la Monarquía.

Tip. José Agulló.—Elche.

